

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre « 5'00  
Número del día 10 céntimos;  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

**BASES**  
Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.  
Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

## El señor Villanueva en Cádiz

### La llegada

A las once de la mañana de ayer, llegó de Algeciras en automóvil, el expresidente del Congreso Excmo. señor don Miguel Villanueva.  
Acompañóle el diputado señor Torres.  
Este señor que tenía que marchar precisamente a Madrid en el exprés y sabiendo lo que tenía que realizar en Cádiz el señor Villanueva se despidió afectuosamente del prohombre liberal en el Hotel, lamentando que la necesidad que tenía de marchar a Madrid lo impidiera de estar más tiempo en Cádiz.

En el Hotel de Francia, a donde llegó, era esperado por los señores don Juan A. Gómez Aramburu, don Juan Aramburu, el señor Gobernador civil, don Miguel Aguirre, representante de la Sociedad Española de Construcciones Navales y otros señores.

### En las obras del puerto

Después de descansar breves momentos, se trasladaron a los talleres de las obras del puerto, visitando todos ellos con gran detenimiento.

Una vez terminada, embarcaron en el remolcador «Obrascón número 1», llegando hasta el espigón de San Felipe, donde se pudo apreciar la importancia de las obras que se realizan.

Se volvió al muelle «Reina Victoria», donde, tanto el señor Villanueva como sus acompañantes, trasbordaron al «Auxiliar número 1» de la Compañía Trasatlántica, donde se encontraba el apoderado de esta entidad Sr. Barrié, el alcalde D. Sebastián Martínez de Pinillos y otros señores, poniéndose rumbo hacia el magnífico trasatlántico «Alfonso XII».

### En el «Alfonso XII»

Con toda detención y exquisitamente atendidos por el digno jefe en esta de la mencionada empresa, visitaron nuestro ilustre huésped y autoridades, todos los departamentos de la gallarda nave, haciendo grandes y merecidos elogios de ella.

En la amplia cubierta se había instalado la mesa, para el banquete que el señor Barrié ofrecía a don Miguel Villanueva que estaba adornada con grandes «bouquets» de claveles.

Cuantos elogios se prodiguen a la primera empresa naval española por el esmero exquisito con que fué servido el almuerzo, resultarían pálidos ante la realidad y, por demasiado sabidos, no los reproducimos.

El «menú» dará buena idea de lo suntuoso del agasajo.

Fuó el siguiente:

- Melón
- Entremeses
- Consommé en taza
- Huevos Stanley
- Robalos Gr.
- Crema Monheny
- Pollos de grano Hebra
- Chateaubriand
- Bizcocho helado
- Frutas
- Bombonería
- Vinos
- Café

Ocupó una presidencia el Sr. Villanueva, que tenía a su derecha a izquierda respectivamente, a los señores don Sebastián Martínez de Pinillos y don Juan Aramburu e Inda.

La otra fué ocupada por el señor don Carlos Barrié, sentándose a su derecha el Sr. Gobernador civil y a su izquierda el Sr. Comandante de Marina.

Cuando terminaba el almuerzo llegaba a bordo el Sr. D. Miguel Aguirre. Los habanos y el café se sirvieron en la otra cubierta, donde se habló mucho de asuntos relacionados con Cádiz y en especial de cuanto afecta a la vida marítima especial vida de esta población.

Después de las tres y no sin antes agradecer al Sr. Barrié las atenciones que con todos tuvo, regresaron a Cádiz los señores gobernador civil y alcalde por tener que asistir a la sesión municipal.

También regresaron otros señores embarcando los restantes en el vapor «Hércules», para acompañar al Sr. Villanueva a la visita a Matagorda, para la que había sido invitado por el señor Aguirre.

### En la Factoría de Matagorda

A las tres y media llegaron los señores Villanueva, su hijo, el apoderado de la Trasatlántica don Carlos Barrié, delegado de la Sociedad de Construcciones Navales señor Aguirre, capitán del puerto señor Ambulody, don Mariano del Pobil, señores Ruiz Luna, Gómez Aramburu (don Juan), Enciso y demás acompañantes, a la hermosa Factoría de Matagorda.

D. Miguel Aguirre mostró al ilustre visitante todos los talleres y dependencias del establecimiento naval, donde trabajan actualmente más de mil obreros.

Todos están empleados en trabajos para los buques de la Compañía Trasatlántica, cumpliéndose así los deseos del señor marqués de Comillas, que al pasar el Dique en arrendamiento a la Sociedad de Construcciones, así lo expresó.

Pronto, quizás en Agosto, se pondrán las quillas de los dos buques contratados para construirse en el mencionado establecimiento habiéndose encargado ya los materiales necesarios.

Como se sabido, los buques en cuestión serán destinados a la línea de Fernando Póo.

Visitaron los talleres de galvanoplastia, fundición, electricidad; todos, como antes decimos, en unión de los almacenes.

La escasez de espacio, por la multitud de originales, nos impide dar detalles tan pródigos, como es nuestro deseo.

Fuó visto el servicio de incendios que, como todo, es magnífico.

El Sr. Villanueva hizo elogios de Cádiz y de la hermosa Factoría, dedicando frases de loa a las personalidades que ponen sus esfuerzos y fortunas en industrias, que cual la naval, constituyen el engrandecimiento de las naciones.

Ofreció poner cuanto esté de su parte porque Cádiz resurja, como a las condiciones geográficas especiales que posee, precisa.

Más de las cinco eran cuando regresaron a Cádiz los excursionistas, muy satisfechos de las atenciones recibidas principalmente del dignísimo señor don Miguel de Aguirre que estuvo incansable mientras duró la visita.

En el muelle subieron a varios automóviles, trasladándose al Hotel de Francia, donde quedó el señor Villanueva descansando.

### El banquete de los liberales

Verificóse después de las 9 de la noche en el hermoso salón del Baleario, el banquete con que el partido liberal, obsequiaba a su ilustre correligionario Excelentísimo señor don Miguel Villanueva.

La mesa estaba dispuesta con el más exquisito gusto adornada, con grandes violeteros con profusión de flores.

Los comensales ascenderían a un centenar habiendo representaciones nutridas de San Fernando, Chiclana, Puerto de Santa María, Rota y otras poblaciones.

Estaba la mesa dispuesta en forma de U, ocupando la presidencia el obsequiado, el que tenía a su derecha a los señores don Juan Gómez Aramburu, don Eudaldo López Aldazaba, señor Villacencio (hijo), don Manuel García Noguero, don Ramón Varela y don Bernardo Quecuty.

A la izquierda estaban, el diputado a Cortes por Cádiz, don Juan Aramburu e Inda, don José Luqué y Beas, don Manuel Roldán y Ramos, don Ramón Rivas, don Arturo Gallego, don Juan Diego Gámez Ojeda y don Miguel Gnillo.

- Se sirvió el siguiente menú:
  - Consommé Royal
  - Pastel de Aves Marengó
  - Pescado: Salsa Mayonesa
  - Guisantes Maître d'Hotel
  - Roastbeef a la Inglesa
  - Bizcocho Helado
  - Postres
  - Vinos: Rioja clarete
  - Blanco Diamante
  - Jerez: «Real Tesoro» y «La Riva»
  - Champagne
  - Café
  - Licores.

Los representantes de la Prensa diaria, fueron galantemente invitados a tomar parte en el banquete.

Este estuvo admirablemente servido, confirmando una vez más los señores Leal Hermanos, la fama de que gozan tan justamente.

Llegada la hora de los brindis, al servirse el champagne, el jefe del partido liberal, don Juan Gómez Aramburu, hizo el ofrecimiento del banquete al señor Villanueva y a las representaciones de los pueblos, que habían concurrido.

Dedicó laudatorias frases, ponderando la laboriosidad, el estudio y la honradez acrisolada del ilustre político a quien se agasajaba en aquel acto, así como los favores que debe Cádiz a tan saliente personalidad, la cual fué de las primeras que contribuyeron a que fuese un hecho la realización de las obras del puerto.

Habló de lo que representaría para Cádiz la concesión de la zona franca, confiando en que siguiendo el señor Villanueva la senda trazada por el gran Moret, prestará a Cádiz su más decisivo apoyo.

Ocupóse del problema del Arsenal, lamentando que siendo esta la primera base estratégica de España, sea preterida por el Gobierno.

Dijo, que en el próximo mes de Octubre, al discutirse el proyecto de segunda escuadra, se decidirá la suerte de esta región; pero cree que, por fortuna para los gaditanos, podrá contarse con el apoyo decisivo del señor Villanueva.

Expuso que, si antes tenía afectos tan ilustre político liberal, por Cádiz, éstos deben ser ahora mayores, porque en nuestra ciudad vive actualmente su hijo, cuenta con numerosas amistades y conoce perfectamente las aspiraciones y deseos de este pueblo.

Brinda por el Rey, por el conde de Romanones y por el huésped ilustre que honra aquel acto con su asistencia.

El Sr. García Noguero, en nombre de los concejales liberales de este Excelentísimo Ayuntamiento, saluda al Sr. Villanueva, asegurando que ha seguido pa-

so a paso toda su brillante historia política, desde que desempeñaba una Cátedra en la Universidad de la Habana.

Recuerda que se le deben el comienzo de las obras del puerto, la nueva Estación del ferrocarril y que se tienen grandes esperanzas en sus gestiones en favor de este pueblo.

Briudó después el diputado a Cortes D. Juan Aramburu, que lo hizo con sinceridad, hablando de los deseos y aspiraciones de este pueblo que él representa, dedicándole un saludo a S. M. el Rey, a Cádiz, a la provincia, al conde de Romanones, terminando con frases efusivas para el jefe del partido en la provincia y con un bien trazado elogio del señor Villanueva.

Después brindaron los Sres. Camacho (D. Joaquín), D. Manuel Roldán, don José Luqué, D. Valentín de la Varga, D. Ramón Varela, D. Antonio Iglesias, D. Angel Ferrer y D. Antonio Martínez Cambrero.

Sentimos mucho que la falta material de espacio, nos prive de hacer un extracto de dichos brindis, que se concretaron a enaltecer al Sr. Villanueva y a pedir su valioso apoyo para Cádiz.

Había verdadero interés por escuchar al Sr. Villanueva, así que cuando este político se levantó para brindar, después de una estruendosa salva de aplausos, se hizo el mayor silencio.

No es el discurso del Sr. Villanueva de los que pueden publicarse en un extracto.

Recordó a Moret, que dijo fué sumasero en todo y señalando los beneficios que prodigara Cádiz.

Dijo que no se debe vivir de poesías, sino que también es necesario saturarse de las realidades.

Ocupóse de la zona franca, recordando que Barcelona la había pedido, haciendo la manifestación que si llegara a haber zona franca para alguna ciudad, él sería defensor decidido de la de Cádiz.

Manifiesta que se debe sacar del puerto de Cádiz todo lo mucho que éste puede dar, y al ocuparse del proyecto de segunda escuadra, tuvo frases de ironía por la concesión del buque al Ferrol, buque que no se sabe si será explorador, si será escuela o si será buque fantasma.

Pretendió disculpar al partido liberal, por haber apoyado con sus votos esta concesión, pero añadió que no es posible que se hayan podido dejar abandonados los intereses de Cádiz.

Al saludar al señor don Juan Gómez Aramburu para agradecerle el homenaje que se le tributaba, le llamó repetidas veces jefe provincial, lo que produjo el natural alborozo entre sus amigos.

Terminó con un brillante párrafo. No hay para qué decir que fueron aplaudidísimos los oradores todos y muy especialmente el Sr. Villanueva, al finalizar sus elocuentes períodos oratorios.

A las doce terminó este acto que en honor de la verdad y salvo la alusión a Maura, más pareció verificarse en obsequio de los intereses de Cádiz que a política, si bien no faltaron los naturales elogios tributados a los políticos que allí tenían una representación señalada.

## HERIDO

En la tarde de ayer, se encontraba en una de las puertas exteriores de la tienda de bebidas denominada «La Nueva España», el individuo Vicente Moreno García.

José Romero García (a) «El Conejo»,

que tenía resentimientos con el anterior, dirigióse á él, arrojándole á la cara un vaso.

Seguidamente, el agresor se dió á la fuga.

Una pareja de guardias de seguridad, acudió al escándalo, viendo que Vicente Moreno se encontraba herido.

Trasladado al Hospital de San Juan de Dios, fué curado de una herida contusa de dos centímetros de extensión en la región frontal, de pronóstico reservado.

Enterado el jefe de policía don Agapito Fernández, del suceso, ordenó al celoso inspector de policía don Francisco Antequera, se procediera á la captura del agresor.

El señor Antequera, llevó á efecto la orden con toda rapidez, consiguiendo detener al José Romero en la calle Torno de Santa María.

Le auxiliaron en la detención los vigilantes Juan García Soler y José Ruiz Toledo.

# Por Telégrafo

Madrid, 17 (varias horas.)

## Política y políticos

¿Qué ocurre?

Se asegura que en el Tribunal Supremo reina gran marejada, con motivo de una denuncia que se ha presentado contra el hijo de una alta personalidad por estafa de una suma considerable.

La reserva es absoluta.

Nadie concreta ni puntualiza sobre la cuestión, resultando poco menos que estériles las gestiones para desentrañar aquella.

No obstante se asegura que no se trata de un «canard» lanzado á los cuatro vientos para producir efecto en la opinión, diciéndose por el contrario, que el asunto es muy grave y de posibles consecuencias políticas.

Se asegura que una alta personalidad ha presentado la dimisión del cargo que desempeña.

En los centros informativos se hacían muchos comentarios y cábalas sobre el asunto, predominando en los comentaristas gran reserva.

De Barcelona

En el ministerio de la Gobernación se recibieron noticias relacionadas con la agitación en Barcelona, á favor del monumento á Ferrer.

El presidente del Consejo ha quitado importancia al asunto, por estimar que los barceloneses depondrán su actitud ante el éxito de la Exposición.

Conferencia

Dato y Sánchez Guerra, celebraron conferencia relacionada con los incidentes ocurridos ayer en Barcelona.

Real orden

Se ha firmado Real orden concediendo el Hábito de Alcántara, al príncipe Genato de Borbón.

Dimisión

Se dice que ha presentado la dimisión de su cargo, con carácter de irrevocable, el presidente del Tribunal Supremo, señor Aldecoa.

Lo que dice Dato

El presidente del Consejo de ministro señor Dato ha negado que haya crisis, expresando que son ardides que se utilizan para desvirtuar la labor del Gobierno.

Ha negado la dimisión del presidente del Tribunal Supremo señor Aldecoa expresando que el asunto del hijo de este señor no puede afectarle.

Consejo de ministros

Mañana se celebrará Consejo de ministros.

Infante

Al objeto de pasar una temporada ha marchado á San Juan de Luz, el infante don Fernando.

### Cumplimiento

Llegó á San Sebastián el ministro de Fomento.

Estuvo cumplimentando á la Reina Madre.

## Varias noticias

### Notas ferrolanas

Se llevan con gran actividad las obras del acorazado «Jaime I».

Están ya terminados los puentes y casetas de observación.

También están ya terminadas las turbinas que llevará el acorazado.

Se dice que es probable que para la botadura del «Jaime I» venga el Rey á esta población.

Créese que el mismo día en que tenga lugar la botadura, se colocará la quilla al crucero explorador, que será bautizado con el nombre de «Victoria Eugenia».

En la semana próxima se verificarán las pruebas oficiales de las máquinas del acorazado «Alfonso XIII».

### Carta de un torero

El matador de toros Luis Frag, ha dirigido una carta á los periódicos expresando su agradecimiento al pueblo de Madrid por el proceder hidalgo y piadoso que demostró ante el cadáver de su infortunado hermano Miguel haciendo que se suspendiese la fiesta.

Dice que agradece aún más esa acción de los madrileños por ser la primera vez que se realiza y porque tratándose de extranjeros, aún es más digno de alabanza el proceder de aquellos.

Termina dando las gracias también á su compatriota Gaona y á cuantos toreros concurren al entierro de su pobre hermano.

## Del Extranjero

### De Trípoli

En el camino del Valle de Gardes, hubo un encuentro entre las tropas italianas y los rebeldes.

Se entabló rudo combate, siendo dispersados los rebeldes.

Los italianos tuvieron algunas bajas.

### Duque

Comunican de Roma, que el duque de Ahosta padece una infección de carácter tífico, habiendo pasado la noche con relativa tranquilidad.

### Un incendio

Comunican de San Petersburgo que en un barrio obrero de aquella capital se ha producido un incendio que ha destruido 25 casas, causando numerosas víctimas.

Las pérdidas son de gran importancia.

Han perecido cuatro individuos.

En los trabajos de extinción ayudaron á los bomberos seis compañías de soldados.

## STOMALIX

es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor

## TONICO DIGESTIVO

que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones, deprimen, trabajo y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos.

### CURA el DOLOR de

## ESTÓMAGO

accedias, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, dilatación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria y anemia y clorosis con dispepsia.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 80, MADRID

Se remite por correo certificado á quien lo pide

## Tres reformas interesantes

### Servicio internacional de paquetes postales. — Devolución de tasas. — Rebaja de tarifas.

A partir del día 16 de Agosto próximo quedará establecido en Canarias el servicio internacional de paquetes postales, dándoles, por ahora, como única vía de la Península, salida por mediación de los buques españoles subvencionados por el Estado, y por las Compañías de ferrocarriles del Norte, Madrid á Zaragoza y Alicante, y Andaluces.

Los paquetes los recibirán en sacas precintadas por las Aduanas de Irún, Badajoz y Cádiz, entregando en este punto á los empleados de Correos los destinados á Canarias, y recibiendo de ellos los procedentes de las islas, con destino al extranjero.

La oficina de Correos de Cádiz, formará dos envíos, destinado el uno á las islas de Tenerife, Palma, Gomera y Hierro, y el otro á las de Gran Canaria, Fuerteventura y Lanzarote.

Las oficinas autorizadas para este servicio, serán las siguientes:

Tenerife, Garachico, Guimar, Icod, La

Laguna, La Orotava, Puerto de la Cruz y Santa Cruz de Tenerife, en la isla de Palma, Santa Cruz de la Palma, en Gomera, San Sebastián de la Gomera, en Hierro, Valverde, en Gran Canaria, Arucas, Güia, Las Palmas, Teide y Teror, en Fuerteventura, Puerto de Cabras y Gran Tarajal, y en Lanzarote, Arrecife.

Urberuaga de Ubilla. — Marquina, (Vizcaya). — Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. — Pídase memoria.

## UNA SEÑORA

ofrece comunicar gratuitamente á todos los que sufren de neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estómago diabético, tisis, asma, neuralgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. — Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito puramente humanitario, es la consecuencia de un voto. — Dirigirse únicamente por escrito á D.<sup>a</sup> Carmen D. A. García, Arribas, 24, Barcelona.

**Tose Vd. Escupe Vd. Sufre Vd.**

cuando puede Vd. curarse muy rápidamente con el

**PECTORAL RICHELET**

(Sin Alcohol ni Azúcar)



que no solamente le quitará radicalmente los síntomas dolorosos si no todavía le fortalecerá á Vd. los pulmones y los bronquios y le evitará toda recaída.

**JAMÁS SE HA CONOCIDO UN DESACIERTO**

El "PECTORAL RICHELET" no conteniendo ni alcohol ni azúcar no causa jamás el estómago.

Precio: 4 pesetas.

De venta en todas las Droguerías y principales Boticas de España.

Laboratorio: L. RICHELET. Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia).

Depositarío general para toda España: D. FRANCISCO LOYARTE. Calle Loyola, 9, SAN SEBASTIÁN 108.

**"EL ECO DE LA MODA"**

es la Revista semanal de Modas, Economía doméstica y Educación moral femenina, más adelantada, más completa, más interesante, útil y práctica de todas las publicaciones similares.

**REGALA** un Estuche de Perfumería á cada subscriptora, y otros regalos que se detallan en el periódico.

«El Eco de la Moda» 15 cts. y se reem- se vende á 25 cts. se vende á 10 cts. de beneficio por cada número.

Veanse detalles en los números de El Eco de la Moda, que se vende en kioscos, librerías, etc., y en la Administración calle Cortes, 581, entresuelo (junto Universidad) — BARCELONA.